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Статья посвящена специальной процедуре фискального порядка — сбору ясака (налога пушниной — 
шкурками соболя) в Забайкалье. В статье дан анализ роли забайкальских казаков в сборе ясака как правовой 
процедуры фискального назначения на ранних этапах развития системы сбора налогов и иных обязательных 
платежей в Российской империи. Раскрыты особенности порядка взимания ясака, последствий неуплаты 
ясака, роль казаков в сборе ясака, порядок приведения к присяге казака — сборщика ясака, порядок опре-
деления размера ясака, судебные функции сборщиков ясака — казаков, порядок отправки ясачной казны 
в Москву. Также дан анализ особенностей брачных отношений казаков с женщинами коренного населения 
как последствия длительного нахождения казака на службе по сбору ясака, формирования специальных 
таможенных должностей для контроля и надзора за сбором ясака в Забайкалье. Сделан вывод об исключи-
тельной роли казаков в сборе ясака в Забайкалье. В статье приводятся специальные старорусские названия 
должностей для сбора ясака, порядка сбора ясака, мест сбора ясака. 
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The article is devoted to a special procedure of fi scal order — collection of yasak (tax on furs — skins of 
sable) in Transbaikal. The article gives an analysis of the role of Transbaikalian Cossacks in gathering jasaka as 
a legal procedure for fi scal appointment at the early stages of the development of the system of tax collection 
and other mandatory payments in the Russian Empire. The features of levying tribute, the consequences of 
failure to pay the tribute, the role of the Cossacks in the collection of the tribute, the procedure of swearing in 
the Cossack — collector of tribute, the procedure for determining the amount of the tribute, judicial functions 
collectors tribute — Cossacks order sending yasak treasury in Moscow, also analyzes the features of the marital 
relationship Cossacks with indigenous women, as the consequences of the Cossack’s long existence in the 
service of collecting yasak, the formation of special customs posts to supervise and supervise the gathering of 
yasaka in Transbaikal. The conclusion is made about the exceptional role of the Cossacks in gathering jasaka 
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in Transbaikal. The article contains special Old Russian job titles for collecting yasak, order of collecting yasak, 
yasak gathering places.
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